



Un don exceptionnel de Claude Beausoleil

Plus d'une trentaine d'invités, amis, professeurs et membres du personnel ont assisté au lancement officiel du Fonds Claude Beausoleil, organisé par le Fonds développement du Collège, le 23 janvier dernier, en présence de Claude Beausoleil, célèbre poète, critique et ancien professeur de littérature du Collège.

Cet événement coïncidait avec le plus récent don de livres de M. Beausoleil qui, depuis 2003, a remis à la bibliothèque près de 5000 ouvrages issus de sa collection personnelle, parmi lesquels se trouvent des œuvres littéraires québécoises, acadiennes et espagnoles comprenant à la fois des recueils de poésie, des essais et des romans. Cette collection est de loin la plus importante que le Collège ait reçue à ce jour. Chacune de ces œuvres sera identifiée au nom du Fonds Claude Beausoleil et comprendra cette citation de l'auteur : «Je suis un voyageur que le langage invente». M. Beausoleil compte offrir chaque année des centaines d'œuvres, plus récentes et plus actuelles cette fois, pour encourager la circulation des livres. Ainsi, il laisse sa marque au Collège, tel qu'il le souhaitait lorsqu'il a pris sa retraite.



France Mongeau, professeure de français, Paul St-Onge, président du Conseil d'administration du Collège, Isabel Létourneau, directrice du Fonds de développement, Gisèle Laramée, adjointe à la Direction des études à la retraite, Jean-Marc Desgents, Jean-François Poupart, professeurs de français, Louis-Marie Dussault, actuel adjoint à la Direction des études, responsable de la bibliothèque et Serge Brasset, directeur général, entourent Claude Beausoleil lors du lancement officiel du Fonds Claude Beausoleil.

Le prix Opus de Reconnaissance décerné à André Brunet

Le dimanche 28 janvier 2007, dans le cadre de la 10^e édition du gala des prix Opus, André Brunet a reçu le prix Reconnaissance à un facteur d'instruments. Ce prix, assorti d'une bourse de 5000 \$, lui a été remis en reconnaissance pour son apport au rayonnement de son métier, la lutherie, pour le niveau d'excellence de son instrument, pour ses travaux de recherche au niveau de l'ergonomie et pour son implication dans l'enseignement.

André Brunet œuvre comme professionnel de la lutherie depuis plus de 30 ans à Édouard où il enseigne cet art dans le cadre du DEC Lutherie-guitare, de l'Institut des métiers d'art du cégep du Vieux Montréal, depuis l'automne 2005.

SEMAINE DES ARTS, LETTRES ET SCIENCES HUMAINES Du 26 février au 2 mars

Le comité organisateur de la **Semaine des arts, lettres et sciences humaines** vous a concocté une programmation des plus diversifiées sur le thème *Préjugés, mythes et réalités*.

C'ÉTAIT BIEN MIEUX AVANT...

L'activité de lancement de la semaine, qui se tiendra au Foyer Jean-Louis-Millette le lundi 26 février, de 10 h 15 à 12 h, prendra vie sous la forme d'un café littéraire et philosophique. *C'était bien mieux avant...* se veut une réflexion sur le passé et sur l'usage que nous en faisons. C'est une mise en question de la valorisation du passé et de la dépréciation du présent. Mathilde Cambron-Goulet, diplômée du Collège et étudiante à la maîtrise en histoire ancienne à l'UQAM, Dario De Facendis et Éric Paquette, professeurs au Département de philosophie, animeront la discussion. Participez en grand nombre à cette activité et à toutes les autres qui se dérouleront tout au cours de cette semaine.

Pour les détails de la programmation, consultez le site Web du Collège, à la section Campus de Longueuil, ou procurez-vous un programme imprimé.





AU 6 FÉVRIER 2007

PERSONNEL DE SOUTIEN

POSTES RÉGULIERS

Olivier Denis, technicien en audiovisuel à la Direction des systèmes et technologies de l'information.

REMPLACEMENT

Martine Gauvin, technicienne en travaux pratiques au Service des programmes, Département des techniques de denturologie, en remplacement d'Anyse Boulard;

Christiane Guyon, secrétaire classe 2 au Service des programmes, secteur du secrétariat pédagogique, en remplacement de Cécile Roy;

Karène Mulhbach, technicienne en travaux pratiques au Service des programmes, Département des techniques dentaires, en remplacement de Thi Ngoc Nga Tran;

Kim Paquette, agente de bureau classe 2 au Service des ressources matérielles, secteur des approvisionnements et du stationnement, en remplacement de Michèle Tremblay.

PROJET SPÉCIFIQUE

Josée Généreux, secrétaire classe 1 à la Direction générale, Secteur du développement institutionnel.

RETRAITE

Le 11 janvier 2007 : **Jean-Pierre Raymond**, professeur au Département d'administration et techniques administratives, **Patrice Livet**, professeur au Département de chimie; le 12 mars : **François Lamarche**, professeur au Département de préenvol; le 4 mai : **Hélène Leclerc-Vaillancourt**, secrétaire au Service de l'organisation scolaire.

Lorne Huston membre d'un comité d'évaluation au concours des prix du ministre



Lorne Huston, professeur au Département de géographie-histoire-politique a été choisi pour participer aux travaux du comité qui évaluera les ouvrages présentés dans la catégorie multimédia dans le cadre du concours des Prix du ministre de l'Éducation, du Loisir et du Sport. M. Huston en est à sa deuxième expérience en tant que membre d'un tel comité. Fait à souligner, M. Huston, a déjà remporté le Prix du ministre dans la catégorie multimédia en 2003-2004 pour *Chronos*. Cet outil original et dynamique d'apprentissage est une idée de MM. Huston et Lafrenière, tous deux professeurs d'histoire au Collège, en collaboration avec le Centre collégial de développement de matériel didactique (CCDMD).

Nominations



Nathalie Gaulin



Élisabeth Fournier



Monique Magnan

C'est avec plaisir que nous accueillons M^{me} Nathalie Gaulin, adjointe par intérim à la Direction des ressources humaines, et M^{me} Élisabeth Fournier, adjointe à la Direction des ressources matérielles. M^{me}Gaulin remplace M^{me} Brigitte Langelier en congé jusqu'au 7 février 2008; elle est entrée en fonction le 12 février 2007. Quant à M^{me} Fournier, qui est en fonction depuis le 5 février, elle remplace M. Daniel La Salle qui a récemment pris sa retraite. Toutefois M. La Salle continuera d'œuvrer à l'ÉNA en tant que superviseur des travaux d'agrandissement de l'école. Par ailleurs, Monique Magnan, bien connue au Collège, a été nommée adjointe à la Direction des affaires étudiantes et communautaires. Elle occupait ce poste à titre intérimaire depuis le mois d'octobre 2005. Pour tous les détails de ces nominations, consultez vos courriels sous l'envoi Info Collège.

Par ailleurs, comme suite à la retraite M^{me} Gisèle Laramée, MM. Jean-Pierre Hamel (directeur adjoint des études), Éric Bronsard (adjoint à la Direction des affaires étudiantes et communautaires - Centre sportif), David Brownrigg (adjoint - Centre sportif) ont été confirmés dans leur poste respectif.



Jean-Pierre Hamel



Éric Bronsard



David Brownrigg

UNE MAQUETTE D'HÉLICOPTÈRE POUR LA PROMOTION DE L'ÉNA



Après plusieurs mois de travail et «sous l'œil de lynx» de Marie-Claire Chaurest, conseillère en information scolaire et professionnelle et de Serge Rioux, directeur adjoint à l'ÉNA, l'équipe, formée de techniciens et de professeurs de l'École a terminé la magnifique maquette d'hélicoptère qui sera utilisée pour faire la promotion de l'ÉNA auprès des jeunes. Cette maquette a été réalisée grâce à la participation financière du Fonds de développement du Collège Édouard-Montpetit, Pratt & Whitney Canada, Bell Helicopter Textron, Hélicraft Ltée et Aéro Atelier.

Apparaissent sur la photo : Jean-Patrick Rouiller, Réjean Desmeules, Dany Charette, Daniel Trudeau, Marie-Claire Chaurest, Fabien Lachance, Jean-Philippe Richard, Serge Rioux, Jean Mireault et Emmanuel Chalifoux.

Ont aussi collaboré à la réalisation de la maquette : Eduardo Calisto, Marc-André Lauriault, Raymond Lemay et Robert Turcotte.



Célébraient 25 ans de service au Collège



Dans l'ordre habituel : **Marcel Dubois**, professeur, Avionique, **Francine Desroches**, coordonnatrice, Techniques d'hygiène dentaire, **Sylvie St-Pierre**, technicienne de travaux pratiques, Chimie, **Diane Charlebois**, conseillère, Développement institutionnel, **Sylvie Désilets**, agente de bureau, Clinique de denturologie, **Claire Breton**, professeure, Informatique, **Michel Boulrice**, professeur, Physique. Deuxième rangée : **Claude Paquin**, professeur, Techniques d'orthèses visuelles, **Dorothée Gravel**, secrétaire, Service des programmes, **Chantal Bourgoing**, responsable de secteur, Centre sportif, Direction des affaires étudiantes et communautaires, **France Bastien**, agente de bureau, Service des programmes, **François Généreux**, agent de bureau, Approvisionnement, Direction des ressources matérielles, **Johanne Fortin**, professeure, Techniques d'hygiène dentaire, **Daniel Bizier**, conseiller d'orientation, CISEP, Direction des affaires étudiantes et communautaires. Étaient absents : **Serge Lapierre**, professeur, Biologie, **Jocelyne Dancoste**, secrétaire, Secrétariat pédagogique.

Félicitations et merci

Lors du traditionnel cocktail de la rentrée, qui s'est déroulé le 18 janvier à la salle Jean-Louis-Millette, le Collège a souligné les 25 ans de service et la retraite de plusieurs collègues de travail. À la suite des discours d'usage et des présentations des hommages rendus à chacun d'entre eux, les personnes présentes à l'événement ont pu apprécier les œuvres de **Tony Gaudette**, professeur au Département d'intégration multimédia, qui a exposé à la *Biennale internationale en art contemporain de Florence* en 2005, et de **Claude Noël**, professeur au Département de littérature et français, membre de la Société canadienne de l'aquarelle (SCA).

Nouveaux retraités depuis août 2006



Lors du cocktail de la rentrée qui se déroulait le 18 janvier 2007, le Collège a également souligné la retraite de plusieurs membres de son personnel. Sur la photo, dans l'ordre habituel, **Michel Hamel**, professeur, Techniques dentaires, **Hélène Ferland**, professeure, Soins infirmiers, **Claude Noël**, professeur, Littérature et français, **Andréa Marin**, secrétaire, Clinique d'hygiène dentaire, **Phung Phu Thanh**, professeur, Avionique, **Jacqueline Tremblay**, agente de bureau, Direction des ressources financières, **Daniel La Salle**, adjoint à la Direction des ressources matérielles. Deuxième rangée : **Reynold Clément**, professeur, Philosophie, **Pierre Marcoux**, professeur, Éducation physique, **Gisèle Laramée**, adjointe à la Direction des études et responsable du Centre des ressources documentaires, **Jacques Champagne**, professeur, Éducation physique, et **Jean-Pierre Raymond**, professeur, Administration et techniques administratives. Étaient absents : **Hélène Desjardins**, professeure, Mathématiques, **Jean-Pierre Legault**, professeur, Technologie de l'électronique, **Patrice Livet**, professeur, Chimie, **Lorraine Malouin**, professeure, Administration et techniques administratives, ainsi que **Jocelyne Richer**, agente de bureau, Clinique d'orthèses visuelles.

À L'ÉNA

Continuité de formation avec l'ÉMAM et l'École Polytechnique

Le Service des programmes de l'ÉNA travaille actuellement à l'élaboration d'un parcours de continuité de formation avec l'École des métiers de l'aérospatiale de Montréal (ÉMAM). Ce parcours se ferait entre le diplôme de formation professionnelle en Montage de structures en aérospatiale et le DEC en Construction aéronautique. De plus, des discussions sont en cours entre la Direction des études et l'École Polytechnique de Montréal en vue de l'établissement d'un continuum de formation entre les DEC de l'ÉNA et le nouveau baccalauréat en Génie aéronautique. Dans les deux ententes, il s'agit d'implantation de programmes intégrés comme le modèle DEC-Bac intégré en Sciences comptables qui fut développé par le Collège avec l'Université du Québec à Trois-Rivières (UQTR) à partir de la formation en Techniques administratives.



La magie du Rendez-vous 2007

Pour la troisième année consécutive, la Chambre de commerce et d'industrie de la Rive-sud (CCIRS) organisait à l'ÉNA son rendez-vous annuel des gens d'affaires sous le thème *La magie du Rendez-vous*. Encore une fois, cette année, les décors, l'éclairage et l'ambiance ont ravi les quelques 600 participants à l'événement.



Du programme de francisation à une AEC en Maintenance d'aéronefs



M. Hernan Garcia Rodriguez en compagnie de Mme Caroline Pinar, responsable du programme de francisation au Collège et de M. Robert Champagne, conseiller au Centre des services aux entreprises et de formation continue.

Voici un bel exemple de courage qui témoigne aussi de l'importance de la formation continue dans le parcours vers l'intégration professionnelle des nouveaux immigrants. Hernan Garcia Rodriguez, péruvien d'origine, vient de compléter le niveau intermédiaire du programme de francisation. Ses nouvelles compétences lui ont permis d'être admis à l'AEC en Maintenance d'aéronefs.

Finale régionale Centre-Ouest à Édouard-Montpetit



Le samedi 17 mars 2007, à 19 h 30, à la salle Pratt & Whitney
Billets en vente dès maintenant au coût de 12 \$ aux services d'animation du campus de Longueuil (B-25) et de l'ÉNA (C-70).

Ne manquez pas d'assister à une compétition relevée mettant en vedette les gagnants locaux de Valleyfield, Montmorency, Saint-Jean-sur-Richelieu, Saint-Jérôme, Mont-Laurier, Gérald-Godin, Outaouais, Lionel-Groulx et d'Édouard-Montpetit. Venez encourager nos finalistes : du campus de Longueuil, **Ocean**, un groupe formé de Félix-Antoine Meilleur-Roy, Olivier Larouche, Louis-Simon Lupien et Maxime St-Jean, et de l'ÉNA, **Les Perce-Oreilles**, un duo composé des percussionnistes Patrick Touchette et Jean-Nicolas Sauvé.

En prestation hors-concours : le groupe Karkwa, gagnant d'un Félix (ex aequo avec Pierre Lapointe) dans la catégorie *Auteur ou compositeur de l'année*, lors du 28^e gala de l'ADISQ présenté à la télé de Radio-Canada en octobre dernier.

C'EST PAS PARCE QU'IL FAIT FROID QU'ON GÈLE !

La Bougerie 2007 : un défi sportif pour apprivoiser l'hiver

La Bougerie 2007, c'est un défi sportif pour tous qui se déroule en février et en mars, autour de cinq grandes activités thématiques. Après le **24 heures de ski de fond**, qui s'est déroulé du mardi 6 février 13 h au mercredi 7 février 13 h, le Département d'éducation physique et le Centre sportif Montpetit invitent la population collégiale et celle du Grand Longueuil à bouger : **Après l'école on joue au hockey dehors**, (le 21 février, de 17 h à 22 h), **Touch football... dans la neige !** (le 28 février, de 12 h à 14 h), **Tournoi de volleyball en folie** (le 21 mars, de 12 h à 14 h) et le **Midi de step en folie**, (le 28 mars, de 12 h 15 à 13 h 15). Le défi culminera à la fin mars par une semaine intensive d'activités physiques au menu de laquelle on retrouvera notamment les activités et sports suivants : badminton, ballon suisse, basketball, golf, hockey cosom, judo, marche rapide, tai chi, soccer et volleyball.

De nombreux prix de participation seront distribués lors de chaque activité et un abonnement de trois mois à la salle d'entraînement Ben Weider du Centre sportif Montpetit sera tiré parmi tous les participants, à la fin de **La Bougerie**. Consultez le site Internet du Collège (www.college-em.qc.ca) pour tous les détails de **La Bougerie**.



M. Robert Gladu, conseiller municipal, et président du comité loisir, culture et développement social et communautaire de l'arrondissement du Vieux-Longueuil, M. Guy Bédard, directeur des affaires étudiantes et communautaires au Collège et M. Ako Millette, professeur d'éducation physique au Collège, à la ligne d'arrivée lors du lancement du **24 heures de ski de fond**, le 6 février dernier.

LE DIMANCHE 25 FÉVRIER, ENTRE 10 H ET 14 H

participez à la 3^e journée de dépistage de risque de maladie cardiovasculaire au Centre sportif du collège.



Pour évaluer vos facteurs de risque, analyser vos résultats, améliorer vos connaissances sur la maladie cardiovasculaire, adopter de nouveaux comportements et connaître les ressources disponibles.

CONFÉRENCES ET STANDS D'INFORMATION

Le monde d'Édouard-Montpetit

Le Monde d'Édouard-Montpetit est réalisé par la Direction des communications à l'intention du personnel du collège Édouard-Montpetit.

945, chemin de Chambly, Longueuil (Québec) J4H 3M6, Tél. : (450) 679-2631, poste 2239 • Téléc. : (450) 679-6789 • Courriel : josee.chartrand@college-em.qc.ca

Coordination : Josée Chartrand • Rédaction : Sylvie Jalbert, Catherine Saucier, France Lalonde. • Infographie : Philippe Côté • Photos : Direction des systèmes et technologies de l'information, Service des communications, École nationale d'aérotechnique. • Impression : Image-O-Laser • Dépôt légal : Bibliothèque nationale du Québec, Bibliothèque nationale du Canada 1^{er} trimestre 2007. Le journal est disponible en version PDF dans le site Web du Collège : www.college-em.qc.ca, section «Le Collège», sous «Publications et communiqués».